

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 24 de octubre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Universitas Libertas

Nacional: Se aprestan estudiantes de la UNAM a la renovación del Consejo Universitario

SALUD

Estatal: Entra en vigor nueva ley para el combate y la regulación del alcohol en el estado

Nacional: Padece estados depresivos entre 10 y 12 por ciento de la población mundial

Internacional: Van 217 muertos por terremoto

ECONOMÍA

Estatal: Obtiene Morelos primer lugar nacional en el precio de la caña

Nacional: Gustan en México relojes suizos

Internacional: Corrupción desvía más de 37 mmd en ocho años en Brasil

POLÍTICA

Estatal: Los diputados ya no tienen que pedir licencia para buscar otro cargo de elección

Nacional: Descarrilan comicios del PRD

Internacional: Cristina Fernández se reelige en Argentina; pide "continuidad"

EDUCACIÓN

Estatal:

Universitas Libertas

El Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, hace una relatoría sobre la construcción de la Sede Regional Universitaria del Lago, ubicada en el municipio de Jojutla.

El Caudillo de Morelos, p.9 y **La Unión de Morelos**, p.13.

La UAEM en La Jornada Morelos

Publican convocatoria para interesados en cursar el Doctorado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, impartido por el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada Morelos, p.16, (Oficina de Medios de Comunicación Universitaria).

Impulsan programa por la educación

A fin de revertir el retraso educativo en el que se encuentra Morelos en el nivel bachillerato, organizaciones civiles pusieron en marcha el Programa Educativo Preparándome, que ofrecerá hasta mil 500 becas a personas mayores de 18 años que concluyan su bachillerato, mediante el sistema abierto o mediante el examen del Consejo Nacional de Valuación Educativa. El presidente del programa educativo, Jaime García Barrón, detalló que este programa de becas para preparatoria está enfocado principalmente a las personas que abandonaron sus estudios por falta de recursos económicos y que en la actualidad están incorporados al sector productivo. Es en ese contexto que pareciera que ha resultado imposible para el sector público satisfacer por completo la cobertura educativa referida y ante ello la sociedad civil tiene dos alternativas: por una parte, cruzarse de brazos esperando que el problema se resuelva solo o en mayor o menor medida que lo haga el sector gubernamental; por otra parte, puede decidir tomar cartas en el asunto, hacerse responsable de los problemas que le aquejan y participar de manera activa en su solución, concluyó.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

Exigen padres de familia 15 millones de pesos en el presupuesto 2012

La Asociación Estatal de Padres de Familia reveló que en un ciclo escolar como el que concluyó los jefes de hogar con aportaciones voluntarias pagan alrededor de 15 millones de pesos en cubrir las remuneraciones para personal de limpieza, ya sean conserjes o veladores, en las escuelas. Por lo anterior, llamó al Congreso del Estado a aprobar en el presupuesto del 2012 una partida especial para este rubro. La presidenta de la agrupación, Adriana Espinosa Velasco, dijo que estarían de acuerdo en que la Cámara de Diputados apruebe fondos que colaboren a reducir o aligerar la carga que pesa sobre las aportaciones económicas voluntarias que hacen los padres cada año. Pero no, explicó, como lo hicieron en la ocasión anterior, a través del fondo de combate a la pobreza donde se etiquetaron los recursos en razón de 180 pesos por alumno matriculado para la compra de algunos materiales.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena).

Concluyó el pre registro de docentes morelenses concursantes para un equipo de cómputo

El pre registro de docentes que concursan a fin de que les sea asignado –sin costo alguno y en propiedad- un equipo de cómputo portátil con servicio de conectividad a Internet por seis meses, que inició en el mes septiembre, concluyó cumpliendo con lo plasmado en la convocatoria emitida por la Secretaría de Educación del Gobierno del Estado, el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y la Sección XIX del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). El número final de docentes concursantes es de ocho mil 436, de los cuales cinco mil 863 ya se encuentran registrados; los restantes dos mil 573 acudirán a registrarse a las diferentes sedes designadas para ello durante la próxima semana, concluyendo la etapa de inscripción el pasado viernes 21 de octubre.

La Unión de Morelos, p.26, (De la Redacción).

Urge PC a reactivar las Brigadas de Emergencia Escolar

A fin de que todos los planteles educativos de Cuautla cuenten con sus Programas de Emergencia Escolar actualizados para brindar seguridad a los estudiantes, en caso de una emergencia, la Dirección de Protección Civil convocó a supervisores y directores educativos para activar sus brigadas internas de emergencia, con el propósito de saber cómo actuar ante un siniestro. Una vez activadas las brigadas, se les brindará capacitación sobre simulacros y evacuaciones. En Cuautla hay más de 250 escuelas, algunas de ellas con más de mil alumnos. “Estamos hablando de más de 200 mil alumnos que están inmersos en las escuelas primarias y secundarias del municipio”, indicó Rubén Apáez Omaña, director de Protección Civil.

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Nacional:

Se aprestan estudiantes de la UNAM a la renovación del Consejo Universitario

De cara a las elecciones que se realizarán este jueves 27 para renovar el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en las escuelas y facultades de esta casa de estudios se han registrado decenas de planillas de estudiantes para contender por un lugar en dicho órgano de representación. Será una elección histórica, pues es la primera después de las reformas aprobadas en agosto pasado, cuando se decidió ampliar de 228 a 283 el número de consejeros universitarios, por lo que la representación estudiantil crecerá en 20 espacios y la de profesores en 12; además de que se incorporarán al CU, por primera ocasión, 10 técnicos académicos y cuatro investigadores de centros, y se creó la figura de invitado permanente para dar cabida a la participación adicional de cinco trabajadores con voz y voto en las comisiones, y voz en el pleno, que se sumarán a los dos que tienen.

La Jornada, p.18, (Fernando Camacho y Emir Olivares).

Hay varias propuestas para dirigir la Universidad: Junta de Gobierno

Será el lunes 31 de octubre cuando la Junta de Gobierno (JG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dé a conocer los nombres de los universitarios que, según su criterio, tienen los méritos para contender por la rectoría de la casa de estudios para el siguiente cuatrienio. Así lo informó el presidente en turno de ese órgano colegiado, Luis Alberto Zarco Quintero, quien confirmó que a dos semanas de iniciada la auscultación, en el contexto del proceso de nombramiento de rector para el periodo 2011-2015, ya son varios nombres los propuestos por la comunidad para el cargo, que serán analizados a detalle por la JG. En el documento, los directivos universitarios exponen que Narro ha emprendido un amplio programa de reformas a la legislación universitaria, mismas que presentan un avance de 50 por ciento, y su conclusión debe ser liderada por Narro.

La Jornada, p.18, (Emir Olivares Alonso).

Urge una secretaría de ciencia, dice Rosaura Ruiz

Con un presupuesto cada vez más bajo —la inversión en ciencia y tecnología fue de 0.4 por ciento del producto interno bruto (PIB) en 2010, lo que significa retroceder una década, ya que en 2001 el gasto fue de 0.39 por ciento—, una desorganización tremenda y fondos que se van hacia las empresas bajo el supuesto de que impulsarán la ciencia nacional, es necesario reorganizar el sector y crear una secretaría de educación superior, ciencia y tecnología, expresó la ex presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), Rosaura Ruiz. La directora de la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) enfatizó que no hay presupuesto para modernizar la mayor parte de la infraestructura científica de las instituciones de educación superior del país, la planta de investigadores registra un envejecimiento notable y no existen plazas para los jóvenes científicos, por lo que emigran y se quedan en el extranjero al no tener las condiciones mínimas en el país para ejercer su profesión.

La Jornada, p.11, (Karina Avilés).

Celebran en el Zócalo tres décadas de Las batallas en el desierto, de JEP

Con la lectura de *Las batallas en el desierto* se rindió homenaje al escritor mexicano José Emilio Pacheco (JEP), durante la clausura de la Feria Internacional del Libro en el Zócalo 2011, la cual visitaron más de un millón de personas. La historia de Carlos, un niño que se enamora perdidamente de Mariana, la atractiva madre de su mejor amigo, cautivó a decenas de lectores la tarde del domingo en el Foro Federico García Lorca. En el acto participaron los actores Diana Bracho, María Rojo, Daniel Jiménez Cacho y José Luis Ibáñez, quienes señalaron que el texto del Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana 2009 es maravilloso. Durante nueve días, la fiesta ofreció al público talleres, conferencias, espectáculos de música, presentaciones de libros, así como el segundo Coloquio Hispanoamericano de Periodismo Cultural.

La Jornada, p.14, (Fabiola Palapa Quijas).

SALUD

Estatal:

Entra en vigor nueva ley para el combate y la regulación del alcohol en el estado

A negocios de giro “rojo” quedó prohibida la entrada a menores de edad, los permisos “no constituyen derechos” por lo que pueden cancelarse, las cantinas deben de estar a 200 metros de escuelas e iglesias, y habrá “Ley Seca” en las próximas elecciones municipales, estatales y federales, ordena la Ley para la Prevención y Combate al Abuso de Bebidas Alcohólicas y de Regulación para su Venta y Consumo en

Morelos. Tras publicarse en el periódico Tierra y Libertad, la nueva ley pretende poner orden a todos aquellos comercios que expenden alcohol en sus diversas modalidades. El 84.2 por ciento de los escolares ha consumido alcohol en alguna ocasión y el 43.9 por ciento consume al menos una vez a la semana. En cuanto a los episodios de embriaguez el 41 por ciento de los escolares se han emborrachado en alguna ocasión. Lo más lamentable, es que cada año mueren en México 8 mil jóvenes entre 15 y 29 años, donde la ingesta del alcohol está involucrada, cifra que se eleva a 15 mil jóvenes si añadimos las riñas violentas con consecuencias fatales, también relacionadas con el exceso de ingesta de alcohol.

La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García).

Apicultores morelenses en alerta por cultivos transgénicos

El caso de Mérida, Yucatán, donde la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación autorizó la siembra de 30 mil hectáreas de soya transgénica en la península ya preocupa a los apicultores del estado de Morelos pues se asegura que la flor de estas plantas afecta la calidad de la miel. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), dependencia de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), otorgó a la empresa Monsanto un permiso para la liberación en programa piloto de 30,000 hectáreas de soya genéticamente modificada amenazando la producción y comercialización de la miel de la península de Yucatán. De esta -se dice- dependen más de 16,000 apicultores campesinos: miel que por sus características, origen floral y calidad tiene como mercado preferente a la comunidad económica europea", señaló Pablo Duarte Sánchez, coordinador de la UNORCA en Yucatán.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Rodolfo Romero).

Nacional:

Padece estados depresivos entre 10 y 12 por ciento de la población mundial

Entre 10 y 12 por ciento de la población mundial padece un estado depresivo mayor, y se estima que entre 15 y 18 por ciento registra estados depresivos en el transcurso de su vida, precisó Gerhard Heinze, jefe del Departamento de Psiquiatría y Salud Mental de la Facultad de Medicina de la UNAM. Al hablar sobre el Día Mundial de la Salud Mental, que se celebra cada 10 de octubre, explicó que se estableció esta fecha para disminuir la estigmatización de este tipo de enfermedades y promover una mayor aceptación de éstas.

La Unión de Morelos, p.37, (UNAM).

Abandono oficial agrava daños por lluvias en Nacajuca

Las corrientes del río Samaria, alimentado por descargas de la presa Peñitas, golpean comunidades chontales del municipio de Nacajuca, Tabasco, que además padecen falta de apoyo oficial. Viviendas, escuelas, templos, sembradíos y potreros siguen inundados pese a que el nivel de los ríos ha bajado y ayer se cumplieron cinco días sin lluvias en la entidad. De acuerdo con la dirección general de Protección Civil del estado, la cifra de afectados por la creciente de ríos se incrementó en dos días de 256 mil a 289 mil, en 903 comunidades de los 17 municipios, debido al desbordamiento de los ríos Usumacinta y Grijalva, que causaron estragos en Centla. En Nacajuca, a 35 kilómetros de Villahermosa, 37 de 68 comunidades continúan en contingencia.

La Jornada, p.33, (René Alberto López y Lorenzo Chim).

SLP: crean grupo para inspeccionar carne

La Procuraduría General de la República (PGR) informó que se creó en la entidad un grupo técnico operativo para controlar la movilización de animales, el cual revisará la calidad de carne para detectar contaminación por clenbuterol. La secretaría de servicios de salud de la capital potosina ha clausurado en días recientes nueve carnicerías por vender carne contaminada con sustancias prohibidas, entre ellas clenbuterol, usado para incrementar la masa muscular y reducir el tejido graso de reses, cerdos y aves. En el ser humano produce taquicardia, temblor de manos, cefaleas, vómito y mareos, entre otros malestares.

La Jornada, p.34, (Vicente Juárez).

Inicia censo de peso y talla a niños de Yucatán

A partir de esta semana, los niños yucatecos —cuya población entre los 5 y 11 años de edad ocupa el primer lugar en el país por sobrepeso y obesidad— serán sometidos a un plan para detectar a los más "gorditos" y así proceder a ofrecerles planes nutricionales y de actividad física. Con la entrega de mil 500 paquetes especiales a maestros de Educación Física que medirán las tallas y el peso de los menores, arranca este programa pionero en los estados, después de que inició uno similar en el Distrito Federal tras el acuerdo nacional para ir contra la obesidad infantil. El plan que incluye la detección, control, combate y prevención del sobrepeso es instrumentado por autoridades del sector Salud en coordinación con las del sector educativo, informó el secretario de Educación, Raúl Godoy Montañez. La Secretaría de Educación de Yucatán dio

paquetes con instructivos para llevar a cabo las mediciones, además de incluir material multimedia sobre nutrición y discos musicales para hacer más atractivas las sesiones de activación física de los niños.

El Universal, (Yazmín Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82688.html>.

Internacional:

Van 217 muertos por terremoto

Al menos 217 personas murieron y otras 1090 resultaron heridas en el terremoto de 7.2 grados que ayer sacudió la provincia de Van, en el este de Turquía, anunció el ministro del Interior del país, Idris Naim Sahin. El epicentro del terremoto se situó en el pueblo de Tabanlı, en la provincia de Van, cerca de la frontera con Irán. Los peores daños se registraron en la ciudad de Erzurum. El sismo también remeció edificios en Armenia e Irán sin que se informara de víctimas ni daños.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74864.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Obtiene Morelos primer lugar nacional en el precio de la caña

Por noveno año consecutivo, la zona de abasto del ingenio Emiliano Zapata obtuvo el primer lugar nacional en el precio de caña, al cotizar la tonelada en 803.57 pesos, cuyo karbe fue de 135.950, informó el dirigente estatal del PRI y presidente de la Unión Local de Productores de Caña-CNC, Amado Orihuela Trejo. Al rendir su informe de actividades, en la cancha Morelos del Fideicomiso del ingenio Emiliano Zapata, reveló que durante la zafra 2010-2011 se industrializaron un millón 163 mil 915 toneladas de la vara dulce, lo que significa una derrama económica en beneficio de las familias cañeras de 935 millones 170 mil 785 pesos.

La Jornada Morelos, p.7 y 12, (Sin firma y Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.23, (Caluda Marino); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Redacción); y **El Sol de Cuernavaca**, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2280317.htm>.

Señala Condusef que disponer de efectivo a través de tarjetas es uno de los créditos más caros a los que se puede acceder

Disponer de efectivo con una tarjeta bancaria (débito o crédito) es uno de los créditos más caros a los que se puede acceder en los servicios financieros formales, por lo que la recomendación es evitar hacer uso de este financiamiento para terminar la quincena o para pagar otras deudas, pues esto es como destapar un hoyo para tapar otro. Así lo alertó la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) (...) quienes acostumbran disponer de efectivo de su tarjeta de crédito, "lo más probable es que tengan un problema de organización, porque no tienen control de los ingresos y de los gastos", por lo que la falta de dinero no resuelve el problema de fondo, y al contrario, éste se complica.

La Unión de Morelos, p.15, (Ana Lilia Mata).

Espera Morelos 350 mil turistas

El estado de Morelos se declara preparado para las festividades del día de muertos; se espera la visita de más de 350 mil turistas y una derrama económica superior a los 350 millones de pesos, informó Hugo Salgado Castañeda, secretario de Turismo. Lo anterior por que además de la celebraciones de Todos los Santos, se tienen programados eventos como el encuentro de chamanes en Tepoztlán y la inauguración de la ruta mágica Tepoztlán- Tlayacapan.

El Caudillo de Morelos, p.1, (Magnolia Velázquez).

Afecta robo de energía a CFE

En Cuernavaca el robo de energía es del 24 por ciento del total del suministro, informó Raúl Gómez Cárdenas, jefe de Comunicación Social de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Morelos. Lo que representa el doble del robo de energía total del resto del estado que es del 12 por ciento, sin embargo y pese a esta situación la CFE señala que este delito está controlado. En números reales, en Cuernavaca, las pérdidas de energía representan 28 centavos de cada peso que se paga por el servicio, y la zona donde más se presenta es en la parte norte del municipio, de manera especial en la colonia La Barona, donde se ha localizado el mayor número de diablitos.

El Caudillo de Morelos, p.8, (Magnolia Velázquez).

Entregará IEBEM estímulos a docentes

Recursos hasta por 11 millones de pesos entregará este día el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), a 3 mil 07 docentes frente a grupo y directivos de escuelas públicas de los niveles de preescolar, primaria y secundaria, incluida la educación especial, reconocidos en función por su logro académico emanado de los estudiantes. Con base en la Convocatoria para la Asignación de Estímulos Individuales, ciclos escolares 2009-2010 y 2010-2011 y de acuerdo al análisis de la Comisión Mixta Estatal para la Asignación de Estímulos Individuales, constituido por representantes del IEBEM y el SNTE, serán 3 mil 7 docentes, quienes podrán cobrar a partir del próximo lunes, su estímulo económico. Felipe Rodolfo Sedano Reynoso, director IEBEM, informó que a partir de este lunes 24 de octubre se pagará a los docentes reconocidos con estos estímulos en las distintas áreas de Servicios Regionales del Instituto, ubicadas en Cuautla, Jojutla, Alpuyecá, Jonacatepec y Yautepéc, así como en las oficinas centrales del IEBEM.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González).

Nacional:

Gustan en México relojes suizos

México es el único país de América Latina que figura en una lista de treinta naciones que destacan por la importación de relojes suizos de lujo, de acuerdo con datos de la Federación de la Industria Relojera Suiza (FHS, por sus siglas en inglés). A nivel global, México se ubica casi a la mitad de la tabla, en el sitio número 17, de los treinta países que más relojes suizos de lujo importan.

Reforma, Negocios p.p., (Karla Rodríguez).

Adoptan e-factura 387mil causantes

Un aumento de 74 por ciento registra la cifra de contribuyentes emisores de comprobantes fiscales electrónicos este año, en comparación con 2010, aseguró Fernando Martínez Coss, Administrador de Servicios Tributarios al Contribuyente del SAT. el funcionario federal destacó que a septiembre pasado ya había 387 mil 27 contribuyentes emitiendo facturas electrónicas, contra 222 mil que había al cierre del 2010, es decir, que han tenido un alza de 165 mil 27.

Reforma, Negocios, p.3, (Dolores Ortega).

Movilizan por puertos más coches

La recuperación de la producción automotriz contagia a los puertos nacionales. En los primeros nueve meses del año, las unidades movilizadas por mar creció 24.7 por ciento en comparación con el mismo período del año anterior, revelan estadísticas de la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante. De acuerdo con este organismo, tan solo las exportaciones de autos aumentaron 33.1 por ciento, al sumar poco más de 527 mil coches, contra los 396 mil 276 que se trasladaron en el mismo período del año previo.

Reforma, Negocios, p.11, (Lilián Cruz).

Se desaprovecha a Corea.- BID

México no está aprovechando el mercado coreano cuyo ingreso por habitante suma 20 mil dólares anuales, a diferencia de lo que hacen países sudamericanos, concluye el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en el documento "Corea, rompiendo el molde en las relaciones Asia-América Latina". Se destaca que solamente, 9.5 por ciento de las exportaciones de América Latina a Corea provienen de México, en tanto que Brasil participa con 30.2 por ciento y Chile con 29.2 por ciento.

Reforma, Negocios, p.12, (Ulises Díaz).

Bajó a 75.7% la capacidad de refinación de Pemex

El índice de utilización de la capacidad instalada en el Sistema Nacional de Refinación (SNR) de Petróleos Mexicanos (Pemex) en los primeros seis meses de 2011 se ubicó en 75.7 por ciento, con una reducción de 5.5 puntos porcentuales respecto al primer semestre de 2010, revelan informes de la Secretaría de Energía (Sener). En ese periodo se realizaron inversiones por 8 mil 603 millones de pesos, 71.3 por ciento más en términos reales respecto a igual periodo del año pasado.

La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez).

Reporta octubre la inflación quincenal más elevada desde 1998

El índice nacional de precios al consumidor se incrementó 0.61 por ciento en la primera quincena de octubre de 2011 con relación a la inmediata anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La variación que se dio en los primeros 15 días del décimo mes del año fue la más alta para un periodo similar desde 1998. De esa forma, la inflación general se ubicó en 3.24 por ciento. Los productos con precios al alza y con mayor incidencia sobre la inflación fueron electricidad, carne de res, gasolina de bajo octanaje, gas doméstico LP, servicios turísticos en paquete, vivienda propia, servicios profesionales, loncherías, fondas, torterías y taquerías y pollo.

Milenio, (sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e23195102cce7e4ec92d1519922d1bd5>.

Unas 750 mil personas sin empleo en el DF

El desempleo en la ciudad de México continúa como un problema de primer orden, ya que afecta a 742 mil 349 personas, al tener una tasa real de 15.88 por ciento, casi tres veces la reportada por las autoridades, de 5.8 por ciento en el segundo trimestre del año, afirmó el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince.

La Jornada, p. 43, (Laura Gómez).

Internacional:

Corrupción desvía más de 37 mmd en ocho años en Brasil

La corrupción le costó a Brasil 37 mil 700 millones de dólares en los últimos ocho años, según datos de la Defensoría General de la Unión difundidos el domingo por el diario O Globo. Los desvíos son consecuencia del mal desempeño de gestores públicos y ONG. Del total del dinero desviado, el gobierno sólo consiguió recuperar entre 2003 y 2010 unos 845 mil millones de dólares.

La Jornada, p. 31, (Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

Los diputados ya no tienen que pedir licencia para buscar otro cargo de elección

Los diputados que aspiren a convertirse en alcaldes, síndicos o regidores podrán continuar en su cargo y en la nómina legislativa mientras hacen campaña en los municipios tras la reforma constitucional aprobada por el Congreso, que exenta a los legisladores de cumplir con el requisito de elegibilidad que exige a los servidores públicos separarse de sus puestos 90 días antes de la elección. El pasado 19 de octubre fue publicada en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad", la reforma a la fracción V del artículo 117 de la Constitución local y su respectiva declaratoria, aprobada sólo con el voto de los cabildos de 14 municipios y 16 municipios más que no analizaron la reforma, pero que por no informar al Congreso sobre su postura en el plazo constitucional de 30 días se entiende que aceptaron la modificación. No obstante, sólo tres cabildos se manifestaron en contra.

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo).

Grave, explotación laboral de infantes

La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), reveló que son los municipios de Jiutepec, Cuautla y Cuernavaca donde se tiene detectado el mayor número de explotación laboral en menores de cinco a 14 años de edad; niños que son víctimas a la exposición constante de accidentes viales, así como daños a su integridad, lesiones, inasistencia o abandono escolar y en casos extremos hasta en prostitución infantil. La ombudsman del Estado, Lucero Benítez Villaseñor dijo que si bien en la entidad no se tiene una cifra sobre la cantidad de pequeños víctimas de esta irregularidad, a nivel nacional se manejan de manera oficial alrededor de 850 mil menores, desempeñando algún tipo de empleo. Ante esta situación, la presidenta de este organismo, se pronunció por cerrar filas y coordinar acciones entre instituciones, gobernantes y sociedad civil, para trabajar a favor del respeto a los derechos humanos de los niños, junto con sus obligaciones.

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2280298.htm>.

Jornada de orientación a los niños sobre importancia de participar en elecciones

Las autoridades del Tribunal Estatal Electoral (TEE) realizaron la jornada electoral en el municipio de Jonacatepec, esto con el objetivo de generar una cultura en los niños sobre la importancia del voto. A decir del presidente del máximo órgano electoral, Fernando Blumenkron Escobar, la importancia de participar de las jornadas infantiles radica en la cultura que desde este momento se debe inculcar a los niños sobre la importancia que tiene la participación de la sociedad en los procesos democráticos. dijo que las jornadas reflejaron el entusiasmo y cooperación de los niños; y los rubros más votados por ellos fueron, en primer lugar cuidar el planeta de la contaminación y, en segundo tener una familia feliz y vivir en un lugar sin violencia.

La Jornada Morelos, p.4, (Elizabeth Cuevas).

Anuncia IFE el nombramiento del nuevo encargado de la Vocalía del Registro Federal de Electores

La Junta Local del Instituto Federal Electoral en Morelos informó que el consejo general de este organismo, aprobó la adscripción de José Meza Gerón, al frente de la vocalía del Registro Federal de Electores de la Junta Local de Morelos. Al señalar que el nuevo funcionario electoral concursó para obtener esta plaza, tal y como lo demandan los procedimientos académicos del Servicio Profesional Electoral, como exámenes de conocimientos generales, evaluaciones y entrevistas, Dagoberto Santos Trigo, consejero presidente del Consejo Local, informó que este cambio obedece a la necesidad de fortalecer las tareas inherentes al área

registral: actualización y depuración del padrón electoral, cambio de la credencial 03, trabajos cartográficos y de campo, entre otros.

La Unión de Morelos, p.14, (Caluida Marino).

Ejecutivo envió presupuesto para elecciones del próximo año, por 70 mdp menos: IEE

El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Oscar Granat Herrera, confirmó que de los 170 millones de pesos (mdp) que presupuestó este órgano electoral para el próximo año y que fue enviado como parte de su propuesta al Ejecutivo estatal, éste le recortó 70 millones de pesos, por lo que hizo un llamado a legisladores del congreso estatal para que lo analicen bien y le otorguen al instituto los recursos que necesita. Explicó que conforme “lo marca la ley el IEE mandó al Ejecutivo estatal el proyecto de presupuesto aprobado por los representantes de los partidos políticos, los grupos parlamentarios del Congreso que asistieron a la sesión del consejo y los propios consejeros electorales al Ejecutivo, por un monto de 170 millones de pesos, que es lo que se requiere para la organización del proceso electoral del próximo año.”

La Unión de Morelos, p.22, (Claudia Marino).

Pese a obstáculos hubo proceso interno electoral de perredistas

El Comité Directivo Estatal del PRD, corrientes y tribus salvaron la elección de los órganos de dirección estatales y nacionales, pues consensuaron llevarla a cabo, pese a que la paquetería electoral llegó hasta las siete de la mañana de ayer domingo. La distribución tardía de la paquetería electoral –boletas, urnas, tinta indeleble, mamparas- provocó que la apertura de las casillas concluyera hasta las 11:30 horas, lo que impactará en el porcentaje de votación de los militantes. El presidente estatal del PRD, Juan Ángel Flores Bustamante, reconoció la voluntad y esfuerzo de los dirigentes de las corrientes políticas internas, pues gracias a ellos el proceso electoral se llevó a cabo, toda vez que “anoche estaba en riesgo de ser cancelado”, ante la falta de material electoral.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

Nacional:

Descarrilan comicios del PRD

En medio de descalificaciones y acusaciones mutuas entre las principales corrientes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), este domingo se llevaron a cabo elecciones en 25 estados para renovar los órganos de gobierno partidistas. Conflictos internos, cuestiones técnicas e incluso problemas de logística obligaron al partido del sol azteca a posponer la jornada electoral en cinco entidades hasta el próximo domingo 30 de octubre. Oaxaca, Veracruz, Distrito Federal, Chiapas y Zacatecas son las entidades donde fue diferida la contienda. En tanto, en Baja California Sur y Michoacán ya se había acordado con anterioridad que no habría comicios. En el primer estado, por haber presentado una planilla única, y en el segundo porque está en un proceso de elección constitucional para gobernador, Congreso local y municipios. Así, el proceso para decidir la integración completa de los consejos estatales y nacional, y de delegados al congreso nacional del PRD, sufrirá un retraso de una semana, conforme al calendario original del partido.

La Jornada, p.15, (José Antonio Román); **El Universal**, (Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38001.html> y **Milenio**, (Miriam Castillo y Redacción),

Indígenas exigen evitar baño de sangre por disputa agraria

La Unión de Comunidades Indígenas de la Zona Norte del Istmo (Ucisoni) hizo un llamado a las autoridades agrarias y al gobierno de Oaxaca para que eviten el derramamiento de sangre entre los comuneros de San Miguel Chimalapa y los ejidatarios de Díaz Ordaz y Rodolfo Figueroa, Chiapas, que reclaman la posesión de 7 mil 300 hectáreas. En un breve comunicado exigió a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales cancele los permisos de explotación forestal que otorgó a los chiapanecos; a las secretarías de Gobernación y de Reforma Agraria y al gobierno de Oaxaca les pidió que atiendan el conflicto de San Miguel y Santa María Chimalapas de manera integral. Consideró que pese a la movilización que desde el día 17 iniciaron los comuneros de los Chimalapas, que incluyen bloqueos carreteros en la zona oriente y en la carretera Panamericana a la altura de La Venta, Oaxaca, las demandas de los indígenas zoques no han sido debidamente atendidas por las autoridades.

La Jornada, p.10, (Matilde Pérez).

Campesinos marchan a capital de Chihuahua

Cientos de campesinos partieron ayer de los municipios de Saucillo, Cuauhtémoc y Ahumada hacia la capital de Chihuahua, adonde esperan llegar el próximo miércoles, como parte del movimiento de indignados del agro estatal, en demanda de que se cumplan 12 demandas, entre ellas apoyo para aliviar los estragos causados por la sequía, las heladas, la crisis económica y la violencia generalizada. También piden ayuda alimentaria en la sierra Tarahumara y un programa emergente de empleo.

La Jornada, p.34, (Rubén Villalpando, corresponsal).

Fracasan comicios del PRD en el DF; buscan retomarlos el día 30

La suspensión de las votaciones perredistas que se realizarían ayer en esta capital motivó sendas movilizaciones y actos de protesta por simpatizantes e integrantes de las planillas 10 y 22, que contendrían en la elección de consejeros y delegados nacionales y estatales. En ambos actos hubo desde deslindes y exigencias de que se expulse del partido a los responsables hasta señalamientos contra el mandatario local, Marcelo Ebrard, de estar atrás de esos hechos, y una concentración afuera de la sede del Gobierno del Distrito Federal, en cuyas puertas se colgaron bolsas con despensas. Desde temprano, varios líderes de ese partido fueron enterados de que un grupo afín a Víctor Hugo Lobo, jefe delegacional de Gustavo A. Madero, quien encabeza la planilla 22, había *tomado* la noche anterior la sede del Servicio Electoral Nacional (SEN) perredista, por lo que a las 3 horas del domingo se resolvió no ir a las urnas en la ciudad de México, pues fue imposible repartir las boletas electorales en las mil 234 mesas receptoras del voto. Dos horas más tarde, los responsables de esos actos abandonaron el lugar.

La Jornada, p.39, (Raúl Llanos, Laura Gómez y Josefina Quintero); **El Universal**, (Jonathan Villanueva, Johana Robles, Mónica Archundia y Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190132.html>.

Rehúye IEDF ordenar retiro de propaganda

El dirigente del PAN capitalino, Obdulio Ávila Mayo, sostuvo que el IEDF “se está haciendo ojo de hormiga” respecto al retiro de propaganda política colocada en diversos puntos de la Ciudad de México. “No se ha retirado completamente, lamentablemente el Instituto Electoral se está haciendo ojo de hormiga ante la violación flagrante al Código Electoral por parte de los perredistas”, enfatizó.

Milenio, (José Antonio Belmont), <http://impreso.milenio.com/node/9049681>.

El IFE pretende dar más tiempo a las dos televisoras para transmitir promocionales

Tras la consulta a los concesionarios y permisionarios de radio y televisión ordenada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para reformar el reglamento en la materia, la propuesta del área ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) mantiene en tres días el plazo para que las emisoras transmitan los promocionales. El instituto sólo hace una excepción: contarán con un día más las estaciones que tengan un domicilio diferente al lugar donde se difundirán los promocionales. Paradójicamente, los únicos concesionarios que contarán con esta excepción son las dos grandes cadenas de televisión, Televisa y Televisión Azteca, cuyas repetidoras tendrán cuatro días para la transmisión.

La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia)

Consignan sólo a 10 por cada 100 denuncias

En México no sólo se denuncia una pequeña fracción de los delitos cometidos a diario, sino que los pocos ciudadanos que lo hacen no logran ver a sus agresores capturados y mucho menos que reciban condena (investigación de **El Universal**) revela que por cada 100 averiguaciones previas abiertas entre 2007 y 2010, sólo se consignó a 10 personas ante un juez de primera instancia y únicamente seis de ellas recibieron una sentencia condenatoria. De acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), de 2007 a 2010 se presentaron 7 millones 89 mil 769 denuncias por delitos del fuero federal y común ante las agencias del Ministerio Público. Pero, según las Estadísticas Judiciales en Materia Penal del INEGI, estas agencias apenas procesaron a 728 mil presuntos delincuentes ante los juzgados de primera instancia. De estos, los jueces sólo dictaron sentencia condenatoria a 412 mil 705. Al considerar únicamente los delitos del fuero federal, la PGR pudo llevar ante el Poder Judicial a 25 personas por cada 100 averiguaciones previas, pero sólo 16 de ellas recibieron una sentencia condenatoria.

El Universal, (Saúl Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38003.html>.

Calderón afecta fondos indígenas y apoya gasto que puede utilizar electoralmente: diputados

El gasto que el gobierno de Felipe Calderón propuso destinar a los pueblos indígenas en 2012, si bien representa un aumento de 8 mil millones de pesos respecto al año anterior, recorta los principales programas dedicados al fortalecimiento de sus capacidades, de comunicación, conservación de recursos naturales y atención a desplazados migrantes. También reduce la partida para turismo alternativo en zonas indígenas, aun cuando Calderón afirmó la semana pasada en San Cristóbal de las Casas que el turismo de aventura es una oportunidad indígena para corregir desigualdades en los pueblos originarios. Por el contrario, privilegia el gasto que puede ser utilizado con fines electorales, definió la Comisión de Asuntos Indígenas de la Cámara de Diputados. En un estudio sobre el presupuesto para las comunidades en 2012, explicó que se disminuyen recursos de los que puede identificarse su destino por programa específico, que son identificables por la Cámara, pero se amplían los ramos sin que la Secretaría de Hacienda haga un desglose, como Oportunidades, que representa casi la mitad del gasto indígena. Esto genera opacidad y la sospecha de un uso electoral de esos recursos, expuso el presidente de la comisión, el priísta Jorge González Ilescas.

La Jornada, p.11, (Enrique Méndez).

Falta libertad religiosa, dicen católicos

En México se ha avanzado en el respeto a la libertad de cultos pero no se ha logrado una auténtica libertad religiosa; hay que abrir horizontes a la convivencia humana y respetar las convicciones de todos, consideró la arquidiócesis primada de México. En el editorial del semanario *Desde la fe*, asentó que hay muchos políticos trasnochados que se empeñan en vivir en la confrontación del pasado, desconociendo el nuevo espíritu de la Constitución, y otros quisieran volver a impedir que los ciudadanos se expresen desde sus convicciones religiosas, o lo hagan en el ámbito privado. Advirtió que en este milenio está surgiendo un nuevo fanatismo intolerante, igualmente peligroso, desde el laicismo convertido en una especie de creencia fanática que descalifica toda expresión religiosa, indicó. Llamó a laicos y religiosos a estar atentos para que entre nosotros no prosperen los fanatismos antiguos ni los nuevos; un país democrático es el que respeta las convicciones de todos.

La Jornada, p.16, (Matilde Pérez U.) y **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190125.html>.

Denuncia el PRI retención y acopio de credenciales del IFE en Zamora

La coordinación estatal de asuntos jurídicos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunció el hallazgo de una indeterminada cantidad de credenciales de elector en la presidencia municipal de Zamora, donde gobierna el PAN. En tanto, militantes perredistas informaron que cientos de personas han recibido llamadas y mensajes en sus teléfonos celulares para invitarlos a votar el 13 de noviembre por la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, Luisa María Calderón. En un comunicado, Emiliano Martínez Coronel, responsable del área jurídica del *tricolor*, aseguró que presentó ante la agencia tercera del Ministerio Público Federal en Zamora una denuncia penal contra quien resulte responsable y señaló que personal del ayuntamiento y militantes panistas estaban confiscando credenciales para votar con fotografía y las almacenaban en la presidencia municipal. Las micras, dijo, se devolverían a sus propietarios el día de la elección, para asegurar el voto en favor de candidatos de Acción Nacional.

La Jornada, p.34, (Ernesto Martínez Elorriaga, corresponsal).

Internacional:

Cristina Fernández se reelige en Argentina; pide "continuidad"

Con un emotivo discurso la presidenta Cristina Fernández de Kirchner agradeció esta noche a 40 millones de argentinos su reelección para gobernar hasta 2015, al triunfar con más de 50 por ciento de los sufragios en una histórica victoria en la que tuvo una gran diferencia respecto de sus opositores. En segundo lugar se colocó Hermes Binner, gobernador socialista de la provincia de Santa Fe, quien encabeza el centrozquierdista Frente Amplio Progresista (hasta ahora 17 por ciento), una nueva coalición, con lo cual los dos primeros lugares de estos comicios corresponden a frentes del progresismo nacional. En tercer lugar se ubica, con algo más de 10.4 por ciento, Ricardo Alfonsín, de la Unión Cívica Radical, uno de los dos partidos –junto con el peronismo– con presencia a nivel nacional, que encabeza la alianza de centro Unión para el Desarrollo Social (Udeso).

La Jornada, p.29, (Stella Calloni, corresponsal).

Se espera muy poco de la cumbre de Durban sobre cambio climático

A menos de dos meses de que se realice la cumbre de cambio climático en Durban, Sudáfrica, las expectativas de avances para hacer frente a este problema son bajas. Siguen sin resolverse cuestiones políticas, como los compromisos de reducción significativa de emisiones mundiales de gases de efecto invernadero, el futuro del Protocolo de Kyoto y el financiamiento a largo plazo, señalan organizaciones ambientalistas. Mientras los negociadores dejan de lado el llamado de la ciencia, miles de habitantes en el mundo siguen viviendo sus impactos, y el continente africano, sede de la Conferencia de las Partes de Cambio Climático (COP) 17 es muestra de ello, advierten. Para el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) los resultados obtenidos en las más recientes negociaciones internacionales que se realizaron en Panamá, las últimas antes de Durban, dejaron resultados poco alentadores y ponen en peligro el multilateralismo climático y la oportunidad de tratar de manera conjunta los impactos negativos de este fenómeno. Indicó que uno de los objetivos que allí deberán quedar planteados es establecer el segundo periodo de compromisos del único instrumento jurídicamente vinculante hasta ahora, que es el Protocolo de Kyoto, lo cual daría certeza jurídica al régimen climático.

La Jornada, p.44, (Angélica Enciso L.).

El narco colombiano penetra reserva ecológica boliviana

Un grupo de narcotraficantes colombianos logró penetrar en el Territorio Indígena del Parque Nacional Iseboro Sécuré (Tipnis), una de las reservas ecológicas más importantes de Bolivia, donde instaló una moderna fábrica de cocaína, informó ayer en rueda de prensa el ministro de gobierno, Wilfredo Chávez. Las

autoridades bolivianas explicaron que si bien se han destruido estas instalaciones ilegales, las fuerzas antidroga iniciaron una búsqueda de otras posibles factorías y a los cabecillas de la organización. “Han escapado al monte; los rastrillajes durarán dos días más (...) No puedo decir que la zona del Tipnis está contaminada por narcotraficantes (...) el gobierno está haciendo todos los esfuerzos para dismantelar estas organizaciones”, dijo Chávez. Durante las operaciones, ejecutadas desde el miércoles pasado por agentes de la Unidad de Patrullaje Rural, los narcotraficantes mataron a un policía boliviano e hirieron a otro efectivo. Chávez informó que luego de ser evacuado como herido, uno de los colombianos falleció en un hospital de Santa Cruz de la Sierra, al este del país.

La Jornada, p.44, (Angélica Enciso L.) v **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74869.html>.

Reaparece Saif Kadafi y anuncia que continuará la lucha contra la OTAN

Saif Islam, hijo y heredero político de Muammar Kadafi, anunció hoy que continuará luchando contra la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y las ratas (nuevas autoridades rebeldes), el mismo día en que el Consejo Nacional de Transición (CNT) declaró la liberación de Libia en un multitudinario acto en Bengasi, ciudad donde empezó la revuelta en febrero pasado. Éste es nuestro país, en el que vivimos y morimos. Seguiremos con la resistencia, agregó Islam en un mensaje de audio en vivo divulgado por el canal Al Arabiya. Los rebeldes anunciaron el jueves la detención y muerte de Islam, versión que luego fue desmentida. Este día los insurrectos rodeaban una zona al sur de Bani Walid, donde se cree que estaría escondido tras huir de Sirte.

La Jornada, p.32, (Dpa, Afp y Reuters).